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要 望 事 項 要 望 に 対 す る 回 答 

【市長公室関係】 

Ｐ１ 

・国際会議場の設置及び国際会議の誘致や実績

を積んで頂きたい。ILC誘致の効果が仙台市に

流れないよぅにされたい 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【保健福祉部関係】 

Ｐ３ 

・障がい者雇用を促進するための対策を講じる

こと 

   

 

 

                   Ｐ３ 

・難病患者に対する各種支援を講じられたい 

   

 

 

 

 

 

 

国際会議場の設置につきましては，国際会議の誘致に大きなアドバンテージとなり，

ＩＬＣの建設や関連施設の整備，研究者の集積など将来的な需要を考えますと，非常に

興味深い内容と存じますが，その必要性につきましては，専用施設の需要見通し，施設

の設置・運営主体，財源・整備手法，維持管理の問題なども含め，総合的な判断が必要

と考えており，調査研究してまいりたいと存じます。 

また，国際会議の誘致についてでありますが，本市は会議・宿泊施設などのハード面

やコンベンションビューローなどソフト面の体制が整備されており，国際会議の開催環

境は整っているものと存じておりますことから，今後におきましても，盛岡観光コンベ

ンション協会や関係団体などと連携し，訪日外国人旅行客の受入態勢の整備を図りなが

ら，国際会議の誘致促進に努めてまいりたいと存じます。 

（商工観光部観光課） 

〔後半：市長公室企画調整課〕回答 

 

 

 

 

盛岡公共職業安定所や関係機関と連携し，雇用の促進を図るとともに，岩手労働局等

が主催する「障がい者雇用関係情報交換会並びに障がい者就職相談会」に参加し，障が

い者の雇用促進に努めております。 

（商工観光部企業立地雇用課） 

  

 

 経済団体等との打合せの機会など機会をとらえて周知を図るとともに，難病患者である

ことが分かった場合には，ハローワーク難病患者就職サポータにつなげてまいります。 

（障がい福祉課，保健予防課，企業立地雇用課） 

                     ※障がい福祉課取りまとめ回答 
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要 望 事 項 要 望 に 対 す る 回 答 

【商工観光部関係】 

                   Ｐ４ 

・空き店舗対策の拡大と家守事業などの仲介事

業を市の事業として行えるよう，調査研究を

進めてほしい。空き地を食べ物横丁として整

備する等テーマ性をもった活用もされたい 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｐ４ 

・アジアの経済発展が地域に浸透するよう工業

系・製造系の企業誘致を促進されたい 

   

 

 

 

 

 

                  Ｐ４ 

・中小企業振興条例の制定を行い，中小企業振

興を実効あるものにされたい 

   

 

 

現在，空き店舗対策として，中心市街地エリアで空き店舗を活用し，新たに開業する

方に改装費の一部助成を行っているところですが，平成 26 年度からは，新たに飲食業な

ど昼の来街者の増加に寄与する業種を対象に追加したところです。なお，空き店舗対策

は，各個店への支援もさることながら，商店街としての魅力向上も重要な要素の一つで

あることから，市内全域の商店街等を対象としたコンサルタントや講師の派遣を行って

いるほか，盛岡市商店街連合会を経由したイベント支援，街路灯電気料支援，情報発信

などを行い，市全域の商店街の魅力向上を図っているところでございます。 

次に，家守事業などの仲介事業についてですが，民間活力による事業運営が望ましい

と考えており，盛岡まちづくり会社と連携し，空き店舗情報の提供を行いながら，活用

につながるよう努めてまいります。 

次に，テーマをもった空き地の活用についてですが，未利用地の開発予定情報の収集

に努めるとともに，整備が行われる場合は，土地所有者や商店街等の関係者との意見交

換を通じて，対応してまいりたいと考えております。 

                             （商工観光部商工課） 

 

 

平成 25 年３月に制定した「盛岡市工業振興ビジョン」では，食品製造業，金属製品製

造業，情報サービス業を，本市のリーディング産業と位置付け，これらの業種が地場産業

を牽引し，さらなる市場を獲得できるよう重点的に支援を行うとしているほか，工業系・

製造系を含めた企業誘致は，地域産業の振興を図るとともに，就労の場の確保にも貢献す

ることから，これまでも県や広域市町などとの連携により誘致活動を行っているところで

あり，引き続き企業誘致に努めてまいりたいと存じます。 

（商工観光部企業立地雇用課） 

 

 

中小企業振興条例の制定につきましては，市はこれまで岩手県中小企業家同友会をは

じめ，盛岡商工会議所等と意見交換を行ってまいりましたほか，県中小企業家同友会と

盛岡商工会議所の共催による勉強会にも参加してきたところであります。本年２月の県
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要 望 事 項 要 望 に 対 す る 回 答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                   Ｐ４ 

・中心市街地のみなではなく，バランスの良い

街づくりの為の対策を講じられたい 

   

Ｐ４ 

・玉山区を含む北東部地域の振興の為，工業団地

の整備を促進されたい 

   

 

 

 

 

                   Ｐ４ 

•観光における二次交通 （バス、タクシー・レン

タル自転車） 利用促進策を講じられたい 

   

 

 

 

 

 

中小企業か同友会との懇談会では，市内には15,000社を超える多くの事業所があること

から，より多くの団体との議論を深め，市内事業所の共通認識づくりが必要であるとの

意見が出されております。 

市といたしましては，地域経済の活性化には，地場の中小企業，小規模事業者の成長

が欠かせないものと認識しておりますことから，条例制定につきましては，盛岡商工会

議所や関係機関との意見交換等を継続しながら，さらなる議論を重ねてまいるとともに，

岩手県で制定に向けた取組を進めている「岩手県商工業振興条例（仮称）」の内容等につ

いても研究してまいりたいと存じます。 

                           （商工観光部商工課） 

 

〔都市整備部都市計画課〕回答 

 

 

 

玉山区を含む北東部地域の振興は，当市のバランスのとれた発展を図る上からも重要で

あると認識しており，玉山区内における工業団地建設を促進するため，団地候補地の基礎

調査や当該候補地の基礎資料を作成してきたところです。現在，立地企業の掘り起こしに

取り組んでいるところであり，企業誘致は他地域や海外と厳しい競争が続いていますが，

今後とも引き続き情報提供に努め，工場集積の具体化に向けて努力して参ります。 

（商工観光部企業立地雇用課） 

 

 

ＪＲ東日本や旅行会社の企画商品として，観光の目的地などでバスやタクシーを低料

金で利用できるプランがありますが，今後も観光客のニーズに対応した商品開発を旅行

会社などに働きかけるとともに，新規路線の可能性を含めた検討などをバス・タクシー

事業者に働きかけてまいります。 

また，市内には，盛岡観光コンベンション協会をはじめ複数のレンタサイクルの貸出

拠点がありますが，「歩いて楽しむまち」や「まちなか観光」の推進に向けて，これらの

ＰＲに努めてまいります。 

 （商工観光部観光課） 
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要 望 事 項 要 望 に 対 す る 回 答 

Ｐ４ 

・一日観光切符など鉄道・バス・観光施設一体と

なった切符を発行して頂きたい 

   

 

 

 

 

 

 

Ｐ４ 

•旧外山御料牧場を示す看板設置や資料の展示を

していただきたい 

  

Ｐ４ 

・石川啄木記念館の活性化および函館市・文京区

との連携や友好関係の締結を促進されたい 

   

Ｐ４ 

•つなぎ温泉の活性化や観光業の活性化を図られ

たい。 

   

 

 

 

 

 

Ｐ４ 

・産業まつりを盛大に開催されたい。工業系を合

体させて広い会場で実施されたい 

 

市内の一日観光を楽しめる旅行商品としては，ＪＲ東日本やバス事業者，旅行会社な

どの企画商品のほか，市内の観光スポットや施設などを回る定期観光バスが運行されて

おります。また，市内の観光スポットなどをエリア別・テーマ別に紹介しており，これ

らの観光スポットを回る交通手段として，盛岡都心循環バス（でんでんむし）や「盛南

ループ 200」などが運行されており，都心循環バスは１日に何度でも利用できる一日フ

リー乗車券も販売されております。今後におきましても，市内観光を手軽に楽しめる商

品の開発をバス・タクシー事業者や旅行会社に働きかけてまいります。 

                             （商工観光部観光課） 

 

 

〔玉山総合事務所産業振興課〕回答 

 

 

 

〔市長公室企画調整課及び教育委員会事務局歴史文化課〕回答 

 

 

 

つなぎ温泉の活性化に向けて，つなぎ温泉観光協会の活性化事業への支援を行ってお

り，同協会では，広告宣伝やホタル鑑賞会の開催，小岩井農場や鶯宿温泉との共同企画

事業などを実施しております。また，平成25年８月に発生した大雨被害では，同温泉の

宿泊施設等が甚大な被害を受けたことから，県と連携し，被害を受けた施設設備等の復

旧支援事業や災害復興事業を実施したところであります。今後も同温泉の活性化と集客

増加，観光地としての魅力の向上に向けて支援してまいります。 

                            （商工観光部観光課） 

 

 

産業まつりは,盛岡地域の地場産品や盛岡ブランド認証品の宣伝啓発,市民の支持によ

る地場産業の普及促進を目的に開催しておりますが,平成 25 年度からは産業まつりのほ
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要 望 事 項 要 望 に 対 す る 回 答 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｐ４ 

・舟っこ流し行事において常設展示や説明看板の

設置、記述本の発行をされたい 

   

 

 

 

 

Ｐ４ 

・盛岡さんさ踊りの全国展開、特に特定の地域で

文化として根付く施策の実施をされたい 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

かに「農業まつり」,「もりおか映画祭」を加えた３つの催事を同時開催し,中心市街地

における回遊性の向上を図るとともに,にぎわいの創出と活性化に努めているところで

あります。 

また，工業系の出展につきましては，地場の企業の製品やサービスを市民にアピール

することにより，市内企業への理解・認識を深めていただくことで，盛岡市広域の優秀

な人材の首都圏等への流出を防ぎ，市内における人材の確保・定着が期待でき，また，

新たな市場開拓，販路の拡大も期待されるものでありますことから，費用対効果等を勘

案しながら検討してまいりたいと存じます。 

（商工観光部観光課，商工課） 

 

 

盛岡舟っこ流しは，藩政時代から続く伝統行事であり，盛岡の夏の風物詩として知名

度も高く，本市の重要な観光資源の一つと考えております。常設展示などにつきまして

は，場所や費用の問題など多くの課題がありますが，盛岡舟っこ流しを含む盛岡の地域

文化や伝統行事などの魅力を広く発信しながら，地域資源を活用した観光振興の推進に

努めてまいります。 

                            （商工観光部観光課） 

 

 

盛岡さんさ踊りは，昭和 53 年に第１回が開催されてから，市民の支援や協力，関係者

の尽力により，現在では 250 を超える団体，35,000 人の参加者，130 万人以上の人出を

生む東北を代表する夏祭りの一つに成長したところであり，県内外のイベントなどに盛

岡さんさ踊りを派遣し，その魅力を全国に発信しているところであります。 

東京台東区の上野観光連盟主催の「うえの夏まつりパレード」では「東京さんさ踊り」

として，地元の団体が毎年さんさ踊りで参加されており，また，「大江戸さんさ」など，

東京圏のイベントでもさんさ踊りを披露していただいている団体も生まれております。 

今後におきましても，観客が踊りを見て，楽しんで，一緒になって踊ることができる

盛岡さんさ踊りの魅力を広く内外に発信し，さんさ踊りを通じて，多くの方に盛岡に親

近感を持っていただけるよう，積極的なＰＲ活動を展開してまいります。 

（商工観光部観光課） 
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要 望 事 項 要 望 に 対 す る 回 答 

Ｐ４ 

・大型の山車が運行できるよう信号機や電線のあ

り方を検討されたい 

    

 

〔建設部道路管理課〕回答 

 


